

2学期スタート

8月29日(木)、2学期がスタートしました。(30日は、台風の影響でいきなりの臨時休業となってしまいましたが…) 始業式では、パリオリンピックや甲子園での「大社旋風」などの話題を交えながら、以下のような話をしました。



(前略)オリンピックも甲子園でも、「勝っても負けても、やっぱり、**人が一生懸命がんばる姿は美しいなあ、尊いなあ**」と心の底から思いました。

(中略)2学期は、見学、音楽会、5年生は宿泊研修というように、外に出かけていく学習が多くなります。学校の外での学習は、普段とは違う守らなければならないルールが、他にも出てきます。並び方とか歩き方とか、場所によっては静かにするとか…「周りの人の迷惑にならないようにする」ことが大切になってきます。みんなが楽しく安全に活動するために、しっかりルールを守ってほしいと思います。それから、「あたりまえ5」のあいさつが大切になります。行き先で、たくさんの方々と出会うことになります。気持ちのよいあいさつをしてほしいと思います。あいさつもルールを守ることも、学校の外に出るときだけでなくふだんから大切にしていってほしいです。

そして、2学期は「人権」について考える機会が多くある学期です。人権を守る第一歩は、「人のことを大切に聴く」ことです。「人のことを大切に聴く」ことで川合小学校の子どもたち、先生方、みんなが仲よくなって、気持ちのよい居心地のよい学校になります。また、よく聴くことで勉強もよくわかるようになります。みんなで声を掛けあって「人のことを大切に聴く」学校にいきましょう。

そして、令和6年度の川合小の合言葉「みんななかま、フォローしよう」のように、いいことをする人には、みんなでどんどん後に続きましょう。失敗したり困ったりしている人がいれば、みんなで支え合い助け合い、みんなの力で川合小を日本一幸せな学校にしていきたいと思います。皆さんの**一生懸命がんばる美しい姿を、尊い姿を**期待しています。

PTA 奉仕作業・プール開放等 お世話になりました

8月25日(日)、PTA 奉仕作業を行いました。校地周辺の草刈りや校舎内の掃除を行いました。6月に続いて「じいちゃんクラブ」の方々もお手伝いにかけてくださいました。保護者の皆様、地域の皆様ありがとうございました。おかげで気持ちよく新学期をスタートすることができました。

また、プール開放については、保護者の皆様にご都合をつけていただいていたにもかかわらず、猛暑のためにほとんどできず、申し訳なく思っております。来年度以降の実施のあり方について、保護者の皆様と一緒に検討していきたいと思っています。

環境学習「美しい川を守るために」

9月4日(水)、3・4年生が総合的な学習の時間(環境学習)で、静間川に出かけました。テーマは「美しい川を守るために」です。「NPO 法人緑と水の連絡会議」のスタッフの方にご指導いただきながら、活動を進めました。

☆川探検パート①【3・4年学級通信より】

9月4日、「NPO 法人緑と水の連絡会議」のスタッフの方に、学校近くの静間川で生物採集をしながら環境についてのお話をさせていただきました。水の冷たさが気持ち良い日でした。思った以上に魚や昆虫がいました。みーもスクールの方々が前日より、生物を捕まえるためにしかけをしておられ、ウナギやナマズも捕獲しておられました。川で生物を捕まえた後は教室に戻って生物のスケッチをしました。みんな一生懸命に描いていました。昔は、静間川にサケもいたけれども、温暖化の影響で水温が上がり最近見かけることはないというお話もされました。

(児童の日記から)

今日、川の勉強をしました。楽しかったことは2つあります。1つ目は、川の魚をつかまえることです。たくさんの魚をつかまえられたし、ゲンゴロウをつかまえられたからです。2つ目は、スケッチをしたことです。わたしは、ゲンゴロウとモクズガニをかきました。われながら良い感じにかけました。今日行った川はとてもきれいで、川合の川はきれいなんだなあと思いました。



運動会に向かって

9月29日(日)の町民運動会に向かって各学年の準備が始まっています。学級通信よりその様子を紹介します。

【1年】小学校初の運動会へ向けて練習をがんばっています。応援パフォーマンス、1～4年生の団体種目、綱引き、色別対抗リレーに参加します。また、選手宣誓を4人みんなで行います。

【5年】体育ではさっそく運動会の競技の練習が始まっています。また、運動会の係も決まりました。そして、運動会のスローガンが決まればその看板づくりを5年生が担当することになっています。6年生の思いをしっかり受け止め、運動会にぴったりの看板づくりができればいいなと思います。今年は6年生をサポートしながら、その姿を見て学び、来年の糧になるといいなと思います。

【6年】パフォーマンスの話合いでは、それぞれがテーマを決め、それに合わせた曲やダンスを選んでいました。話合いはスムーズに決まることもあれば意見が割れる事もあり、まだまだ磨き上げている途中です。どのように友だちに声をかけるのか、どのように折り合いをつけていくのか、一つひとつを学びにして本番まで頑張っていこうと思います。